

EL DERECHO

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

Nº IV

San José, sábado 28 de enero de 1905

NÚMERO 958



EL ACORAZADO
—DE—
BERTHEAU & Co.

Esta gran fábrica de calzado, que tiene á la venta lo mejor de lo mejor en clase de manufactura, en sus grandes almacenes, ofrece al público el calzado más barato que hay en el país, desde Cl. 2 hasta Cj 12 el par Zapatos cosidos
Visítad tan bien atendido almacén

EL CASINO

Establecimiento nuevo, situado en la esquina opuesta al café de Urbana, cuarta avenida oeste y calle cuarta sur.

Vinatería, Taquilla, Pulpería, Tercena y Billar
CENTRO de AMIGOS

Abarrotes en general, artículos de primera necesidad. Cockails, sandwiches estupendos Esmero y aseo en el despacho.

VÍCTOR OROZCO

Hotel y Restaurant

EL BOSQUE
Dolores Ulloa

Calle 19 Norte, frente á la Imprenta Nacional

SERVICIO DIARIO Y A LA CARTA. En el almuerzo, comida y cenas habrá diariamente variedad de platos preparados por una persona de bastante práctica en el ramo. Las carnes, legumbres y demás productos que se emplean, son de lo más fresco que se consiguen diariamente. Las personas encargadas del servicio, son de estílo especial para atender con bastante fineza tanto á los ricos como á los pobres. Las habitaciones son bastante decentes y de condiciones higiénicas.

Comodidad en los Precios

Cerveceria

CERVEZA

NEGRITA Y SOL

RICHMOND

CERVEZA

Doble Negra

MARCA RRR Y PALE ALE

RICARDO KRIEBEL

DENTISTA ALEMAN

Despacha en la casa frente á la de don Federico Ti-

LECTURA PARA LOS DOMINGOS

Un Divorcio

HACÍA un mes de su matrimonio... ¡Cuánto se quisieron de novios!... ¡Qué deliciosa pareja formaban después de casados!... ¡Cómo se paraba la gente en la calle cuando salían juntos, para señalarlos, ensalzando en él los prestigios de un nombre conocido en el mundo del arte y en ella la hermosura, la inocente coquetería de los ademanes, el azul resplandor de sus ojos, velados por largas pestañas, el suave simbreo de su cuerpo y la deliciosa armonía de su conjunto, donde se confundían, en crepúsculo encantador, la virgen que ha dejado de serlo y la esposa que lo empieza á ser!

Él inspiraba simpatía con su aspecto de luchador, su perfil atrevido, sus ojos tenaces, dirigidos hacia delante como una sonda que penetrase para medirlos y vencerlos, los avismos del porvenir; su frente, bruñida por el continuo ir y venir de los pensamientos; su bigote, erizado sobre unos labios voluntarios; su barba firme y su cuello de atleta. Agil, nervioso, trajeado con indiferente desaliño que llegaba al descuido, sin tocar en la dejadez, y le prestaba una elegancia personal que no era deudora de vassallaje á los figurines de sastrería, era un hombre del que ella podía mostrarse orgullosa. Y ella... A ella daba gozo mirarla, tan peripuesta, tan bonita, tan satisfecha de su casorio; agarrándose muy fuerte al brazo de él, como si quisiera decir á todos que era suyo, nada más que suyo aquel pintor famoso, y marchando á su lado con los párpados medio caídos y la boca entreabierta, como si aún sintiera, agitada su sangre por el primer beso de amor, ese beso á cuyo contacto la mujer adelanta los labios y cierra los ojos, porque á la vez tiene codicias de recibirlo y vergüenza de verlo. Esbelta, delicada, respirando su felicidad y moviendo á compás sus piecitos, holgadamente prisioneros por una bota de tafete, era, vista en la calle, si su alma respondía á la estructura de su carne, la más hechicera imagen donde pudo encarnarse un porvenir.

—¡Qué buena pareja hacen!—exclamaban todos al verlos.—Han nacido el uno para el otro. Y no era cosa de dudar, puesto que ellos lo creían también. Se casaron como dos

locos; seducido él por su belleza, por la bondad de su carácter, por la modestia de sus aspiraciones, porque no dudaba de que fueran tales signos exteriores anuncio de un futuro dichoso, donde las almas se compenetrasen al primer choque, como los cuerpos se habían compenetrado al primer abrazo. Así se casó él; como ella lo hizo sugestionada por el grajeo de sus palabras, por la fantasía de su imaginación, por el afán de poseer á un hombre de quien todos se deshacían en elogios y calurosas alabanzas. ¡Y se entenderían perfectamente!... ¡Vaya!... ¿No se habían entendido hasta entonces?—¿Me quieres?—Sí.—Tú eres mi dicha.—Tú la mía.—¿Verdad que sientes como yo?—Como tú y contigo.—¿Verdad que eres mía, completamente mía?—Nada más que tuya. Nunca disparearon en esto, desde que empezaron á conocerse hasta que el cura les hechó su bendición, buscando la del cielo con sus pupilas de anciano creyente, mientras ellos buscaban el cielo en el fondo de sus ojos, húmedos de ventura, y los convidados les auguraban dichas sin fin, y los padres sonrían de satisfacción ó lloraban de enternecimiento.

Verdad es que después de los quince primeros días, durante los cuales vivieron como viven los pájaros en primavera, embelleciendo el nido con sus trinos, con sus caricias y con sus locuras, que parecen locuras de ángeles, porque abren las alas y se perpetran cerca del cielo, notó ella que un artista es un ser muy raro, distinto de los otros; que no eran todo esplendores en su presente, ni goces en su vida de recién casada; que más abundaba en tarros de pintura es estudio de su marido, que en billetes del Banco los cajanes de la mesa de su despacho; que el dinero podía faltar de un momento á otro, y que él no trabaja mucho por adquirirlo, porque no era seguramente trabajar aquello de pasarse las horas muertas tumbado boca arriba sobre un *chaise longue*, arrojando humo por las narices y por la boca, sin hablar palabra y con los ojos fijos, inmóviles, sin darse cuenta de los objetos exteriores, como si mirasen hacia adentro y hubieran cegado por fuera... Pero aquello no tenía importancia... Al mes de matrimonio no podía exigirle que entrase en la normalidad de la vida; natural era que sólo pensase en adorar, natural que se entregara á descansos forzosos; que el trabajo le repugnara... Más adelante sería otra cosa; no iba á faltarle nada... ni lujo, ni distrac-

ciones, ni placeres... Un artista de tanto renombre está libre de miserias, de privaciones y de ayunos. ¡Pues no faltaba más!... Estaba segura de no engañarse.

Esto es lo que notaba ella en su marido; y él... palabra de honor que no había notado nada en ella, sino que era muy mona y que sería la impresión viviente de la novela soñada por él en su juventud... Claro que su educación burguesa y un si es no es rutinaria, la obligaba á no comprender ciertas cosas... pero era demasiado pronto; en el fondo del espíritu de su mujer había todo lo que él necesitaba. Hallábase cierto de encontrarlo el día que necesitara pedirlo... Las contrariedades minúsculas que experimentó cuando él, bien contra su voluntad, no pudo satisfacer alguno de sus inocentes deseos, el desasociado que manifestara cuando la dijo un día que les era preciso morder sus gastos; algún que otro bostezo escapado á su boca mientras él se daba á pensar horas y horas en su cuadro futuro, pasaron como nieblas del amanecer en mañana de julio; una caricia se convertía en rayo de sol para dispararla. Ella le entendía ¡claro que sí! Era su otro yo; el ángulo complementario de su vida... ¡Tan seguro se encontraba de ello como del cariño de mujer!.....

Y sin otras preocupaciones que aquellas; felices como nadie, y como nadie seguros de entenderse siempre, estaban un día en el estudio, él sentado en una silla de tijera, con la paleta en una mano, el pincel en la otra y el lienzo delante; ella con el ovillo sobre la falda, la aguja entre los dedos y la labor sujeta á la rodilla con un alfiler; él pensaba en su próximo triunfo; ella en una cuenta que no se había podido pagar; y mientras él se desabrochaba la blusa de trabajo como si no quisiera verse oprimido por ningún obstáculo en la concepción trabajosa de su obra, ella se arreglaba coquetonamente los encajes del *matiné*, para que su marido la encontrara muy guapa.

Hubo unos momentos de silencio, sólo turbado por el roce del pincel sobre el lienzo, y por el entrar y salir de la aguja, en los dobleces de la costura... De pronto él se volvió; tenía el espíritu caldeado por la inspiración; su cuadro apenas abocetado sobre la tela, surgía entero y lleno de grandeza en el interior de su cráneo; sentíase vencedor antes de triunfar; la fiebre de la lucha extendiéndose por su semblante le comunicaba una seguridad sublime, y la conciencia de su genio subía á sus labios, ansiosa de caer en oídos que ni se cerraban á impulsos de la envidia, ni se quedaban sordos en un espasmo de diferencia... ¿Quién mejor, para ser depositaria de sus esperanzas, que la hermosa criatura que tenía enfrente; aquella en quien había vinculado su porvenir?... A ella se volvió, y cogiendo entre las suyas sus manos, clavando en sus ojos azules los suyos relampagueantes de fiebre, de ambiciones, de sueños de gloria, le dijo:

—Mira, vida mía, ¿ves ese lienzo á medio pintar, esas figuras indecisas que sobre él se abocetan, esa cosa que parece una mancha oscura y una tela grosera?... Pues es algo muy grande; una matriz fecunda y potente donde mi cerebro va á arrojar el germen de una concepción vigorosa. Ahí está, yo lo veo, un triunfo, á cuyo lado valdrán poco todos cuantos hasta ahora obtuve. Mi cuadro será algo sublime, porque lo tendrá todo: idea, forma, armonía y color; yo lo miro, lo miro tal y como ha de ser, y al mirarlo gozo... No más victorias regateadas y vulgares, quiero un triunfo definitivo, y ese triunfo está aquí. Con este cuadro venceré á la envidia, afirmaré mi nombre, seré grande... No lo dudes, yo te lo juro. Ó no valgo nada, ó estoy loco; ó esta obra que miras será la columna más firme de mi reputación y de mi gloria. ¡Oh, qué dicha!... ¡Vencer á todos!... ¡Ser superior á todos!... ¿Comprendes mi gozo; comprendes lo que esto representa para mí... para nosotros, porque mis victorias son tuyas? Lo comprendes. ¡Verdad que lo comprendes, bien mío?

—No he de comprenderlo—respondió Julia con el rostro coloreado por la alegría.—Si tu cuadro es como lo imaginas, vamos á ser muy felices.

—¡Mucho, amor mío!

—Ya lo creo que sí. Lo menos te dan por él diez mil duros. ¡Cuánto dinero!

El pintor miró á su mujer con asombro.

—¡Nada más que eso!—le preguntó con una sonrisa—se te ocurre después de oírme? ¿No esperas nada más?

—¿Te parece poco?...

El artista se puso pálido; sintió algo así como si le hubieran hundido un puñal en el alma, y arrojó al suelo con desesperación los pinceles y la paleta.

—¿Qué tienes?—dijo ella.

—Nada. Es el cansancio del trabajo; hoy no trabajo más.

Y dirigiéndose hacia su cuarto, exclamó en voz baja:

—Mientras yo pensaba en la gloria, ella pensaba en el dinero... El artista sólo es para ella una letra de cambio... Se acabó. Ya no tengo mujer. Acaba de divorciarnos con una frase.

JOAQUÍN DICENTA

“EL DERECHO”

Director y Editor

Manuel Castro Q.

Administrador

Rubén Méndez

Información Agrícola

Industrial

LA FIBRA DEL PLÁTANO

Las hojas y los troncos del plátano, son una materia prima más importante de lo que se supone, para la produc-

ción de fibras, muy especialmente ahora que la demanda es universalmente muy considerable y los precios muy elevados para toda clase de fibras.

Entre las muchas empresas de extracción de fibras de plátano, merece especial mención la de Mr. Van-der-Pleeg, en su finca “Penowarron” (Pekalongan, Isla de Java) tiene sembradas 500 hectáreas, unas 38 caballerías, de plátanos comestibles.

Mr. Van-der-Pleeg ha resuelto satisfactoriamente el problema de la desfibración del plátano, y las fibras obtenidas las remite á Londres, donde son vendidas en pública subasta, al precio y condiciones del *manila ordinario*, siendo compradas inmediatamente todas las que ofrece. Las ventas alcanzan un precio de 30 á 32 libras esterlinas la tonelada; es decir, de siete á ocho centavos libra, que es como tres veces el precio del azúcar.

En El Salvador, el Dr. D. Abraham Pérez Miró ha obtenido una patente para la desfibración del plátano, y hemos visto muestras satisfactorias de las fibras por él obtenidas; pero como ignoramos por completo los métodos y procedimientos que emplea, nos limitamos á señalar el hecho.

Entre los fabricantes extranjeros que venden máquinas de desfibrar plátano, podemos citar la casa Ernesto Lehman, 8 Chatham Buildings, Chatham Street, Manchester, Inglaterra; que venden las maquinarias, y además las instalan y ponen el personal adecuado por el tiempo que sea necesario para el perfecto funcionamiento; la patente Boeken, que vende la casa Hubert Boeken y Cie., de Duren Provincia Rehenana, Alemania; y F. Fasio.—N.º, 56 rue d’Isly, Argel.

OFICIAL

GOBERNACIÓN

Prorroga por un mes más, á don Víctor González Ulloa, telegrafista de la oficina central de esta ciudad, la licencia que se le concedió por acuerdo número 200 de 26 de diciembre pasado, para separarse de su puesto con goce de la tercera parte del sueldo por razones de salud.

FOMENTO

Ferrocarril
DE
Costa Rica

San José, 27 de enero de 1905.

Señor Ministro de Fomento.

P.

Muy señor mío:

Se habían hecho ya todos los preparativos para correr trenes directos entre San José y Limón, ayer jueves cuando sobrevinieron fuertes temporales en la noche del miércoles, que ocasionaron nuevos desperfectos, cuya composición tardará una semana, más ó menos, si el mal tiempo no continúa.

Los puntos más afectados son Las Lomas, Bonilla, Las Pavas y el trayecto entre Tucurrique y La Gloria, es decir, que queda interrumpida nuevamente la línea desde La Gloria hasta Las Lomas.

— Todavía no se ha podido organizar

un servicio con trasbordos, pero es posible que el lunes próximo haya mayor facilidad.

Al poner lo anterior en conocimiento del señor Ministro, me reitero su attº y s. s.

Por R. E. Brounger,
Administrador,
A. MORENO.

CRONICA

Acusamos recibo

de un folletito que publica el Doctor don Luis P. Jiménez, con el estudio de “La Tuberculosis en Costa Rica y Maneras de combatirla”.

Con mucho gusto dedicaremos algunos ratos para leerlo, y así, hacer nuestra crítica.

Recomendamos á nuestros lectores la lectura de ese importante folleto, y especialmente á las personas que presuman estar atacadas de tuberculosis.

Se dice

que el autor dramático don Darío Recalde, se prepara para venir á Costa Rica, con una compañía de zarzuela. El señor Recalde es conocido ya de nuestro pueblo por haber trabajado en esta capital, y como no dejó mal sentado su nombre, sino á la altura de buenos actores, probable es que tenga buena acogida si se dispone trabajar en nuestro teatro.

El Telescomobile

Acaba de inventarse en Alemania un aparato que permite en plena mar saber en qué lugar y dirección se encuentra otro buque á una distancia de tres millas.

El aparato consiste en un receptor y un trasmisor sin hilos. El trasmisor trabaja constantemente y las ondas vibratorias son devueltas por cualquier objeto de metal del otro buque y vuelven al receptor.

Lo único indispensable es que el buque que se busca tenga casco metálico.

Cables

Ayer no dimos á nuestros lectores, por estar interrumpida la línea cablegráfica; los que llegaron esta mañana á las 7 son los que aparecen en nuestras columnas. La interrupción causada por el mal tiempo está arreglada de modo que la transmisión quedó restablecida completamente.

Obito

La señora esposa de don Francisco de P. Amador, doña Ermelinda Ruiz, dejó de existir antier en esta capital, recién venida de la comarca de Puntarenas; pensó hallar aquí mejoría de la terrible tuberculosis que la aquejaba, pero desgraciadamente sucedió lo contrario. Enviamos nuestro pésame á todos sus deudos.

Sensacional

Los inesperados sucesos de los últimos días han sumido al público en honda cavilación y en doloroso recogimiento, dado nuestro carácter tranquilo y nuestra poca práctica en eso de cabalgar los caprichosos juegos de la Naturaleza.

— Pero si esto de dar sí es más que

suficiente para afligir á un vecindario, calcúlese cual no sería el efecto q' ha- ya podido producir en el ánimo de los concurrentes á la "Barbería de "Las Cruces" famosa y á estas horas histórica, al encontrarse como consecuencia fatal del huracán de antenoche, que ha desaparecido el bigote modelo de don Marcelino Coto, orgullo de su clientela.

Y en momentos del desgraciado acontecimiento un gallito escapado del vecindario cantó por tres veces y huyó al Coyollar, mientras don Marcelino entonaba el *Requiescat in pace*.
Descuido!

En San Francisco de Guadalupe murió una niña de tosferina el 25 del corriente á las 9 p. m. y fué enterrada al día siguiente á la 5 p. m. Es decir que el cadáver estuvo expuesto 20 horas.

Además durante este tiempo la casa de la muerte era visitada por muchos niños de aquel pueblo, de donde han resultado enfermos del mal que tuvo la pequeña, varios de ellos. Bueno sería que las autoridades correspondientes investigaran el asunto y obraran como es del caso para corregir estas perjudiciales deficiencias.
(*"El Noticiero"*).

Después de probar

todos los engañosos remedios que se anuncian, es cuando más se agradece la eficacia radical del Digestivo Mojarrieta, cuya superioridad está universalmente confirmada.

Curaciones desesperadas en personas bien conocidas que lo tomaron durante tres son meses las que lo han hecho glorioso; pero un sólo estuche produce mejor efecto que una docena de frascos de cualquier otro remedio, porque además de ser el único curativo radical del estómago y del intestino sin engañosa acción calmante, es Digestivo y Purificador de los alimentos.

Se debe exigir que cada hostia tenga grabado el nombre Digestivo Mojarrieta.

De venta en las principales droguerías de Europa y América.

CABLES

Tokio, 24.—Hoy partió el Almirante Kamimura para hacerse cargo otra vez de su división de la flota. La Secretaría de la armada prepara la segunda faz de la guerra. Durante el año pasado los japoneses apresaron 24 vapores que llevaban contrabando de guerra. De estos, trece eran rusos y siete británicos. El carbón recientemente apresado asciende á 25 mil toneladas. Los japoneses sacrificaron 17 buques en el bloqueo de Puerto Arturo. Los rusos les hundieron 9 trasportes y buques mercantes. Han llegado al Japón 300 oficiales 17,511 individuos de tropa prisioneros de guerra rusos. Se despacharán á Tenguachai y Hamale. El General Nogi regresará á Tokio para ocupar el puesto ocupado anteriormente por el

Conde Kamimura. Se dice que durante las últimas semanas del sitio y después de la muerte de su hijo mayor, Nogi no parecía necesitar del sueño; varias veces le encontraron con la cabeza hundida en las manos llorando. Nogi ya se halla completamente sin familia.

San Petersburgo, 24.—Existe mucha divergencia en los cálculos del número de muertos y heridos habidos el día 22. No se ha dado aviso de la mayor parte de aquellos que se llevaron al hospital. El informe oficial del motín no da ninguna idea de los muertos y heridos. En la fábrica Puitloff el número total de muertos son 47 y 54 heridos. En los jardines del almirantazgo como 60 muertos y 15 en el distrito de Moika 45, en Vassili Ostroff y el resto en varios otros puntos.

Moscou, 23.—Hoy á las 2 p. m. los empleados de los talleres brogmleg en número de 1000 manifestaron que no podían continuar trabajando porque sus camaradas de Petersburgo les habían suplicado que se declararan en huelga; luego salieron de la fábrica, formáronse en procesión y marcharon por las calles. Diputaciones de ellos visitaron todas las fábricas con el objeto de suplicar á sus colegas aliarse al movimiento con el resultado que la mayor parte de los suplicados se retiraron del trabajo. A consecuencia de esto la imprenta "Syden," la más grande de su género en Moscou tuvo que cerrar.

Sebastopol, 24.—Declaróse ayer un incendio en los grandes talleres del almirantazgo; comenzó á las 7 a. m., ardía en varios puntos simultáneamente, abarcaron las llamas tan rápidamente todas partes del edificio que aquéllos que se hallaban en el departamento de dibujos y diseños se salvaron precipitándose por las ventanas. Las medidas enérgicas que se adoptaron impidieron que las llamas abarcaran también los diques. Ignórase el origen del incendio.

San Petersburgo, 24.—La huelga en Moscou está conduciéndose exactamente del mismo modo que la de aquí. Las proclamas y demás métodos son iguales.

Washington, 24.—El embajador Ruso en ésta, dice que los desórdenes no constituyen una protesta contra la guerra sino que resultan de una huelga de obreros simplemente. Que han adoptado este modo de dar expresión á sus sentimientos. El Gobierno se ha visto obligado á valerse de la fuerza para sofocar las manifestaciones. Ningún gobierno pudo obrar de otro modo. Hay sin duda muchos políticos que desean aprovecharse de la ocasión para organizar una manifestación política, dando así al trastorno una importancia que no merece.

Berlín, 24.—El Ministro chino hoy visitó á von Bülow para asegurarle de la manera más positiva que la China no está violando la neutralidad.

BUEN PAN

Se elabora en la Panadería LA JOSEFINA lo que le demostrará con el mismo artículo. Para que el público se convenga, queda propaganda que hacen algunos periódicos contra las panaderías es generalmente injusta, compre el pan de LA JOSEFINA y quedará satisfecho de su calidad y baratura en todo lo que es posible en esta época.

Hacemos la moda y hacemos el precio

Los modernos estilos americanos, como hoy se estilan en New York, y los precios increíbles á que vendemos el calzado XETRIC-TAMEN TE COSIDO Á MANO, sólo aquí se obtienen

Tenemos muy sabrosos é higiénicos calzados de lona blanca ó de color, con ó sin suelas de caucho.

El afamado betún-grasa "Magnet", tamaño grande, á 10 céntimos lata.

TODO ESTO—YA SE SABE—DONDE Y SÓLO DONDE
ARTAVIA

RICARDO COTO FERNANDEZ
ABOGADO
Oficina: la del Lic Manuel Coto Fernández.

En los bajos de la casa de

D^a. Juana Aguilar v. de Echeverría

Y D WITH REALIZACION J. M. MIRA

Desde que la ley proteccionista de la industria de muebles vino á recargar los gastos que ya pesaban sobre el artículo, no es posible importar en condiciones favorables para el comerciante y el consumidor. Por consiguiente, desde esta fecha procederé á liquidar este ramo de mi negocio, haciendo grandes concesiones en los precios de las existencias del BAZAR DE SAN JOSÉ, que comprenden un variado surtido de muebles para sala, dormitorio, comedor, escritorio, etc., etc.

Esta es una ocasión de obtener objetos de utilidad práctica á precios nunca vistos:

San José, 15 de Enero de 1905.

Mauro R. Fernández
Médico y cirujano

Despacha de 12 m. á 3 p. m., en su oficina,

— calle 4^a Sur, frente al Banco de Costa Rica —

Zapatería de Elías Calderón G.

Calle 6^a Norte, frente al Mercado, antigua al despacho de los doctores Bucavado

Este taller, contando con buenos materiales y escogido personal en el ramo, ofrece al público un completo y variado surtido de calzado, de todas formas y precios; duración elegancia, á la medida y á gusto del cliente.

También tiene sucursal en el Mercado, en donde ofrece el mismo servicio. No olvidarse, pues, de hacer una visita á este taller, de donde saldréis absolutamente satisfechos.

VIGORIZADOR de la VIDA AFRODISIACO del DR. BRANDE

PARA HOMBRES, DEBILES Y NERVIOSOS

REMEDIO INFALIBLE para la curación de la Impotencia, Derrames Seminales y de toda clase de desarreglos producidos por EXCESOS SEXUALES durante la juventud ó la vejez.

Este específico curará aun cuando hayan fallado todos los demás remedios, y es el único medicamento que cura todos los casos de

Debilidad del sistema nervioso, impotencia parcial ó total, postración nerviosa, consunción, espermatorrea ó derrames seminales.—Cura la debilidad en el organismo, como falta de vildad y enfermedades en los órganos genitales.

Este específico es para uso interno. Obra como calmante y devuelve y prontamente al enfermo la salud del cuerpo y espíritu; comunica fuerza y vigor, revive las funciones orgánicas y entona especialmente el sistema nervioso, disminuyendo gradualmente y evri tando por último la excitación general que suele acompañar en estos casos. En muchos de ellos los ríñones, que suelen estar afectados, vuelven á funcionar regularmente; los derrames, ya sean voluntarios ó prematuros, se contienen y se refuerzan las partes genitales. Sobre éstas y sobre sistema nervioso obra constitucionalmente este específico. Es un remedio infalible en todos los casos.

Esta medicina se hallará de venta en todas partes del mundo por los primeros comerciantes de drogas y boticarios. Dirijase las cartas de consulta á la dirección que sigue y solamente el médico consultado las verá y las guardará estrictamente privadas

BRANDE Y CA. QUIMICOS.

41 E. 31 STREET,

NUEVA, YORK E. U. A

Víctor Trejos y Jorge Herrera

Abogados y Notarios

Han establecido su bufete 50 varas al Oeste del Parque Central, frente al bufete del Licenciado don Luis Castro Ureña

Manuel

BAJOS de la casa de *Castro*
DOÑA JUANA A.
V. DE ECHEVERRIA

Abogado

OFICINA:

AVENIDA CENTRAL E.
NUMERO 204

Quesada

EL DEPOSITO DE MADERA

MAS GRANDE DE SAN JOSE

Ahora tengo un surtido completo de todas clases de Cedro amargo Caoba, Pochote, Guanacaste, Roble y todas las demás famosas clases de madera que crecen en el cantón de San Mateo. Tengo una grande existencia de tabloncillo y tablilla que vendo muy barato. También soleras, cadnillas y gigantones, ruedas, ejes, limones, timones y parales. Reglas cortas á 10 y 15 céntimos, reglas de 4 varas, 20, 25, 30 y 35 céntimos.

Consigan mis precios antes de comprar en otra parte. ARTHURO WOLF antiguo local de la aballeriza de M. Gutiérrez.

PLATERIA

DE

RAFAEL PARIS ESPINAR

d—+—

Compró toda clase de monedas de oro y plata retiradas de circulación. Oro y plata en barras y ahajas usadas.

Brillantes, rubies, esmelaldas, perlas.

Puntualidad estricta y satisfacción completa en todos los trabajos que se encarguen á mi taller.

"El Derecho"

Precios de suscripcion

Pago adelantado

Por un mes.....C 1-00

Números sueltos .., 0 05

" atrasados .., 0 10

Toda la correspondencia debe dirigirse á la Administración de EL DERECHO.

OFICINA E IMPRENTA:—Avenida 7ª 126, Oeste; apartado n.º 86

Tienda de novedades-Manuel Romero

Acaba de llegar de Europa y Estados Unidos el gran surtido de Encajes hechos á mano, fustanes, sobretodos para niños. Casimires, corbatas, bastones, paraguas, sombreros y ropa interior de las mejores fábricas.

CERVECERIA

TRAUBE

CERVEZA NEGRA

MARCA ESTRELLA

LAGER BEER

BEST STOUT POTERR

TRASLADO! TRASLADO!

Carpintería Moderna de Arturo Zúñiga

En este taller establecido recientemente 25 varas al Sur de la Botica Francesa, se hace cargo de toda clase de muebles de las maderas más preciosas del país y con la actividad posible. Los precios en los encargos de EBANISTERIA y ARTESON serán al alcance de la situación económica. Se toma cualquier trabajo por difícil que sea, pues el encargado del taller, cuenta con bastantes años de práctica en el ramo

o faldas con ches á cualquier hora que lleguen



JOSE BRETON, HABANA, CUBA.

UN NIÑO ROLLIZO

es siempre interesante y admirado, así como uno raquíico inspira lástima y conmiseración.

La buena nutrición es el fundamento de la robustez y bienestar de los niños, y los que son delgados y raquíicos, ó es porque el estado débil de su estómago no les permite digerir la grasa que contienen los alimentos ordinarios, ó es porque estos no se les suministran en cantidad suficiente. En ambos casos el mal es grave y debe remediarse administrando

LA EMULSION DE SCOTT

LEGITIMA

que se compone de la grasa más nutritiva que la ciencia conoce, aceite de hígado de bacalao reducido á glóbulos tan infinitamente pequeños, que los niños, por muy debilitados que estén sus funciones digestivas, digieren y asimilan con asombrosa facilidad.

Esta emulsión va directamente á la sangre, enriqueciéndola y purificándola, nutre y desarrolla los tejidos vivientes y aporta á la vez el fósforo y las sales calizas que tan necesarias son para la nutrición y formación de los huesos y los nervios. Es de sabor tan agradable que los niños la toman como una verdadera golosina, y es considerada y recomendada por todos los médicos del mundo como el mejor auxiliar de los organismos en desarrollo y el más poderoso de los reconstituyentes.



Precación Necesaria.—La Emulsión de Scott Legítima es la única Emulsión que no se separa ni se enrancia, ni cambia su color blanco y la única que se conserva siempre inalterable. La Emulsión de Scott Legítima no quema la boca, ni fermenta en el estómago, ni causa diarreas á los niños, y es la única que todos los médicos recetan.

Ninguna es legítima sin la marca del "Hombre con el pescado á cuestas"

SCOTT & BOWNE, Químicos, NUEVA YORK.